

DIVERSIDAD Día Internacional del Orgullo

Fecha: 11/07/2022

En cuanto a sexo y género no hay dos personas idénticas, todas vivimos la sexualidad de una forma única y diferente, pero igualmente respetable y digna. ¿Por qué se celebra el Día del Orgullo LGTBIQ+ el 28 de junio? Y, ¿qué hay detrás de esas siglas?

El 28 de junio se conmemoran en todo el mundo los disturbios contra una redada policial que pretendía detener a personas homosexuales en el bar neoyorquino Stonewall Inn (Greenwich Village) en 1969. Esta revuelta marcó el inicio de una lucha contra la homofobia y por la defensa de la diversidad sexual y de género.

El 28 de junio de 1970, el Frente de Liberación Gay organizó una marcha en Nueva York bajo el lema *Come out!!* que recorrió 51 manzanas hasta Central Park. Una asistente resumió: "Tenemos que salir al espacio público y dejar de sentir vergüenza. Esta marcha es una afirmación y declaración de nuestro nuevo orgullo". En 1972 el Orgullo llegó a Europa. En España, la primera marcha se celebró en Barcelona en 1977 y en Madrid y otras ciudades en 1978.

Desde entonces, las siglas de los colectivos representados han ido creciendo, igual que los derechos y libertades, pero **¿cuál es el significado de cada letra?**



- L (Lesbiana): mujer que siente atracción por otras mujeres.
- G (Gay): hombre que siente atracción por otros hombres.
- T (Trans): persona que no se identifica con el género asignado al nacer.
- B (Bisexual): siente atracción hacia hombres y mujeres indistintamente.
- I (Intersexual): nace con alguna discrepancia en cuanto a genética, gónadas y genitales.

- Q (Queer): representa las sexualidades que traspasan las fronteras de lo aceptado. Personas que se sienten fuera de la heteronormatividad.
- + (Otras): personas que no se engloban en ninguna definición anterior.

Pero la casuística es mucho más amplia y combina cuatro conceptos: el sexo biológico, la identidad sexual, la expresión de género y la orientación sexual. Profundicemos un poco más en cada uno de ellos:

¿Qué entendemos por sexo biológico?

El marcado por los genitales, los cromosomas y las hormonas.
Posibilidades:

- Hembra: tiene aparato reproductivo femenino y cromosomas XX.
- Macho: tiene aparato reproductivo masculino y cromosomas XY.
- Intersexual: personas con órganos sexuales que no se ajustan a las dos opciones anteriores; o sus genitales externos sí se ajustan, pero no las hormonas o los órganos internos; o tienen cromosomas XXY o XO.

¿Qué es la identidad sexual o de género?

Es la opción con la que se identifica la persona, independientemente de su sexo biológico. Puede ser:

- Hombre.
- Mujer.
- Transgénero: identidad de género distinta a la asignada al nacer. Lo contrario sería cisgénero, esto es, cuando la persona se identifica con el género asignado al nacer.

También se engloba aquí cualquier otra identidad fuera del modelo binario: ni hombre ni mujer (agénero o género neutro), o los dos (bigénero), o fluctúa entre ambos (género fluido), o parcialmente hombre o mujer (demigénero).

¿Cómo se define la expresión de género?

En este caso estamos hablando de los convencionalismos sociales y culturales que marcan los gustos, aficiones y demás elementos que definen el género habitualmente:

- Masculina: si te gustan los coches, el fútbol, ...

- Femenina: si te gusta bailar, la moda, ...
- Andrógina: si tienes rasgos e inclinaciones de ambos géneros.

Y, por último, ¿qué es la orientación sexual?

Hace referencia a las preferencias en la atracción emocional, sexual y afectiva:

- Heterosexual: si te atraen personas del otro sexo.
- Homosexual: si prefieres a las personas de tu mismo sexo.
- Bisexual: la atracción es indistinta por hombres y mujeres.

Además, también pueden atraerte las personas, independientemente de su sexo y género (pansexualidad) o puedes no sentirte atraído por ningún sexo (asexualidad).

En cualquier caso, las combinaciones que pueden surgir según el sexo biológico, la identidad, la expresión y la orientación sexual son muy numerosas.



La **bandera del arcoíris** que simboliza al colectivo **LGBTBIQ+** vuelve a teñir las calles, tras dos años descafeinados por la pandemia, con una programación variada de actividades. Esta bandera ondeó por primera vez el 25 de junio de 1978 en el cielo de la ciudad de San Francisco. Fue un encargo de Harvey Milk, el primer hombre abiertamente homosexual en ser elegido para un cargo público en Estados Unidos, a Gilbert Baker, un artista y exsoldado nacido en Kansas que en su juventud había actuado de *drag queen*.

La **ONCE**, haciéndose eco como todos los años de esta celebración, ha emitido su colorido **cupón conmemorativo**.

SOLIDARIO
FUNDACIÓN

SERIE

2€



ONCE

S

2 JUL. 22

